
20222022太原两会太原两会
版版0505

责编 牛效慧 校对 刘刚
联系电话：8222133

2022.2.25 星期五

本报讯（记者 郝晓炜）市政协
十四届一次会议召开期间，操学诚
看望慰问了参与政协会议报道的
媒体记者。市领导杨继承、郝宝清
参加。

操学诚对大家的辛勤付出给
予充分肯定。他说，此次会议是在
全市上下深入学习贯彻中共十九
届六中全会精神和习近平总书记
考察调研山西重要指示精神，全面
落实省、市第十二次党代会精神，
全方位推动高质量发展的关键节
点，召开的一次重要会议，是全市
人民政治生活中的一件大事。在

新闻媒体的共同努力下，会场内外
联动，全方位、多角度地呈现了大
会盛况，宣传了大会主题，及时有
效将大会精神、政协工作、委员声
音传递到社会各界，形成了良好的
传播效果，体现出我市广大新闻工
作者的敬业精神、创新精神和职业
素养。希望大家多关注委员提案，
用心用情讲好委员履职故事，充分
反映委员关于全方位推动我市高
质量发展和增进民生福祉等方面
的好建议，广泛凝聚智慧力量，为
加快再现“锦绣太原城”盛景作出
新贡献。

本报讯（记者 李俊华）市十五届
人大一次会议期间，魏民看望慰问了
参与大会报道的媒体记者，向他们表
示诚挚的慰问和衷心的感谢。市领导
杨继承、高波参加。

魏民指出，这次人代会是在全市
上下深入学习贯彻习近平总书记考
察调研山西重要指示精神，全方位推
动高质量发展，以优异成绩迎接党的
二十大胜利召开的关键时刻召开的一
次重要会议，是全市人民政治生活中
的一件大事。大会将确定我市今年的
重点工作，以及今后五年的发展蓝
图。各新闻媒体高度重视，提前谋划、

精心组织宣传报道，第一时间把大会
的声音传递出去，为大会的召开营造
了良好舆论氛围。

魏民希望，各新闻媒体要强化舆
论引导，发挥各自优势和特点，及时、
准确、全面报道大会的各项工作；宣传
好我市过去五年取得的发展成就，以
及今后五年的目标任务；宣传好人民
代表大会制度的优势和代表履职尽责
的风采，讲好新时代太原人大的故事，
凝聚起全市人民团结奋斗的磅礴力
量，为全方位推动高质量发展、加快再
现“锦绣太原城”盛景作出新的更大贡
献。

通过深入实施人才兴市战略，我
市将逐步构建顶尖人才、领军人才、基
础人才层次分明的人才金字塔结构，
全力打造更具吸引力的人才高地。

市人大代表冀新江建议，打造人
才集聚的“强磁场”，创优人才环境生
态，要在落实惠企政策上下功夫。政
府相关部门要按照人才强市战略，围
绕民营企业人才奖补出台具体实施细
则，以真金白银支持企业留住人才、用
好人才，增强企业人才的获得感、归属
感，降低人才流失风险；以务实举措鼓

励帮助民营企业建强育才平台，出台
专家工作站、技术带头人等各类人才
培养支持政策，鼓励吸纳、招引更多高
精尖专业人才，增强企业核心竞争力；
以真情实意支持企业优化留才环境，
拓宽“政策留人”渠道，创新人才服务
举措，帮助企业留住人才、稳定队伍，
让企业发展无后顾之忧，真正让太原
成为人才逐梦的首选之地、人才生态的
涵养之地、人才活力的奔涌之地。

记者 丁洁

城市向北延展
冲锋号 已吹响

近年来，与太原南部片区相比，北部片
区发展相对滞后，由此对山西中部城市群
北部发展支撑带动作用不足。为破解这一
南北发展不平衡的问题，省委明确提出，要
重点建设太忻一体化经济区。这为太原向
北破题、拓展发展空间、提升发展能级提供
了千载难逢的机遇。

人大代表杨华表示，太忻一体化经济
区建设的冲锋号已经吹响。他认为，我市
信创产业初具雏形，呈现出良好的发展态
势，下一步要抢抓太忻一体化经济区建设
发展机遇，发挥央企龙头引领和产业集聚
的“链主”作用，聚焦建链延链补链强链，积
极打造中国北部的信创产业高地。

人大代表魏成文来自中国宝武太钢集
团，他介绍说，太钢将深度融入太忻一体化
经济区发展，围绕太原新材料产业集群和
千亿级高端装备制造产业集群等转型发展
产业新体系，突出抓好先进钢铁材料和高
端碳纤维产业发展。同时，太钢也将深度
融入太忻科创共同体建设，充分发挥长期
积累的科技资源优势，持续加强核心创新
能力建设，全力打造世界一流的不锈钢和

高端碳纤维创新合作平台、人才汇聚高地，
努力将太忻一体化经济区打造成为国内领
先、世界一流的先进钢铁材料和高端碳纤
维科技高地。

政协委员姚锦龙在提案中提出，太忻
一体化经济区产业基础雄厚，能源优势突
出，应用场景丰富，发展氢能产业潜力巨
大。他建议，可以在太忻一体化经济区开
展氢能的多元化应用，投入示范运营车辆，
投资建设加氢站，进一步携手生态伙伴打
造风光氢储一体化、可再生能源制氢等示
范项目，推动形成绿色发展、循环发展、低
碳发展的氢能产业发展示范区。

绘好品质蓝图
“北引擎”强发力

政府工作报告中提出，未来五年，太忻
一体化经济区（太原区）发展成势，“南北引
擎”将引领山西中部城市群高质量发展。

政协委员冯劲松表示，要充分发挥规
划的龙头带动作用，理念先行。结合太原
特色，充分吸收借鉴雄安新区与其他省市
规划的先进经验，科学化规划、大格局建
设、高品质打造。他建议，将“双碳”目标放
到重要位置加以规划，如设置公共交通大

型中转站，对道路建设进行优化，在提升通
行效率的同时降低通勤的能源消耗；还可
因地制宜，加大该片区的园林绿化面积，提
高碳吸收率，为制造业绿色发展提供良好
的前置条件，向环境友好的前景迈进。

人大代表王向正说，要确保一张蓝图
绘到底，防止朝令夕改或随意变更。他建
议，要在太忻一体化经济区搭建“失地农民
再就业服务平台”，把开发区建设与解决民
生实事同步结合；立足现有产业，对接新兴
产业，围绕太钢碳纤维、合成生物等优势产
业上下游需求开展针对性招商，落实好政
府工作报告“延链建群”的要求；将太忻一
体化经济区管理体制、运行机制、开发建设
和人才支撑等内容制度化、法治化，为目标
实现提供有力支撑。

打造最美名片
好环境 激活力

当前，太原正处在国家战略布局、全省
战略布局和政策直接支持最多的时期，各
种优势在集成、资源在集中、动力在集聚，
发展势头良好。

政协委员刘晓认为，太忻一体化经济
区谋划了高端装备制造、新材料、信息技

术、绿色能源、现代服务业、生态文旅休闲、
现代都市农业七大产业集群，亟需靶向引
才。建议要根据产业依托的规划企业、科
研院所、高校及所属县区，制定人才引进数
量、层次等目标和具体实施办法，层层分解
目标、压实责任，分阶段考核。同时，主动
对接省内外开设相关专业的高校、科研院
所和行业企业，将靶向引才落到实处。

人大代表倪日北表示，产业向北布局
的同时，更要在激发市场主体活力上下功
夫。他说，良好的营商环境是一个城市的
品牌，也是竞争力所在。只有良好的营商
环境，才能吸引好项目，培育更多创业创新
人才在我市发展，让企业和人才进得来，留
得住，能发展，形成“引进一个人才，带来一
个团队，研发一个产品，催生一个产业”的
生态模式。

人大代表杜小灵在发言中提出，在太
忻一体化经济区建设中，相关县区和开发
区要强化进位意识，抢抓发展机遇，做好产
业规划，加大可产业化用地的拓展释放力
度；强化产业引领，加快战略性新兴产业成
链集群发展；加大市场主体引进，大力推行
产业链招商；坚持科技赋能，加速推进省内
高校科技成果的项目化和产业化落地；创
优营商环境，让营商环境的好口碑成为最
美名片。 记者 丁洁 王春宇

时势之选 其兴可待
——代表委员热议太忻一体化经济区（太原区）建设

“聚焦‘一年见效、三年成形、五年成势、十年成城’发展目标，以坚如磐石的信心、只争朝夕的劲头、坚韧不拔的毅
力，全力推动太忻一体化经济区（太原区）建设，引领带动山西中部城市群强势崛起！”

去年以来，我市举全市之力推动太忻一体化经济区（太原区）强势起步，大盂产业新城正在成为投资热土。
今年市“两会”上，围绕太忻一体化经济区（太原区）建设，代表委员热烈讨论、建言献策。连日来，记者走访发现，

这一话题不仅在代表委员的关注里，更在紧锣密鼓的行动中。

两会声音两会声音

强化舆论引导
讲好新时代人大故事

魏民看望慰问参与报道的媒体记者

用心用情讲好
委员履职故事

操学诚看望慰问参与报道的媒体记者

中医药学具有鲜明的中国特色，是我国
古代科学的瑰宝，也是打开中华文明宝库的
钥匙。实施“中医药强市”工程，统筹推进中
医服务能力提升，促进中医药传承创新发
展，加强中西医结合，能够更好地守护人民
群众健康。

市人大代表杨履世建议，实施“中医药
强市”工程，要在我省名老中医工作室的建
立上给予一定支持，充分发挥名老中医专家
的辐射带动和引领传承作用，引进年轻的中

医师，通过师承教育、名师带徒、专家授课、
名医巡诊等多种形式，培养一支理论知识过
硬、临床基本技能熟练的高层次中医药人才
队伍；要加强中医药科研成果转化，深度挖
掘并研究开发传统经典名方、名老中医验
方，逐步实现由“方”变“药”，转化成中药院
内制剂，实现我市中药院内制剂创新发展；
营造良好的中医药文化氛围，打造我市中医
药文化品牌，推进中医药文化进社区、进校
园、进家庭，不断扩大中医药健康文化知识
传播范围，推动晋医晋药走向全国。

记者 弓凤飞

市人大代表杨履世市人大代表杨履世：：

提升中医服务能力 打造中医药强市

市人大代表冀新江市人大代表冀新江：：

落实惠企政策 建强育才平台


